

BIG

Serie

MEIN LEBEN IST BASKETBALL

... ABER ICH LEBE NICHT DAVON



Mein Name ist Leo Niebuhr, ich bin 31 Jahre alt und seit 2015 bei den Ebstorf Heide Knights.

Oder genauer: Ich bin wieder bei den Heide Knights. In Ebstorf hatte meine Karriere einst begonnen, ehe ich mit 16 erst nach Braunschweig und später weiter nach Karlsruhe, Quakenbrück, Nördlingen, Gotha und Oldenburg gewechselt bin. Mit den EWE Baskets war ich 2015 noch Pokalsieger, doch danach habe ich mich aus familiären und beruflichen Gründen aus dem Profibasketball zurückgezogen, um in Bad Bevensen (11 km von Ebstorf entfernt) im zahntechnischen Labor meines Vaters einzusteigen.

Der Kontakt zu meinem alten Verein ist nie abgerissen. Als sie mich gefragt haben, ob ich mich nebenbei für die Heide Knights engagieren will, war ich gleich dabei. Gern wollte ich meine Erfahrung an die jungen Spieler weitergeben und meinen Beitrag leisten, den Basketball in der Region zu stärken. Zunächst war ich Spielertrainer, seit dieser Saison zusätzlich auch Sportlicher Leiter. Meine Aufgabe: Ein Konzept entwickeln, wie wir als kleiner Dorfverein aus dem 5000-Seelen-Ort mit den größeren Klubs mithalten können.

Ein ganz wichtiges Element ist die Qualität des Trainings. Wir haben nicht die gleiche Anzahl an Spielern zur Verfügung – also müssen die Spieler, die wir haben, besonders gut ausgebildet sein. Wir haben keine Profis wie die anderen Vereine, aber wir wollen das mit Kopf, Herz, Leidenschaft und gutem taktischen Verständnis wettmachen.

Früher spielte Ebstorf höchstens einmal in der Oberliga. Nach dem jüngsten Aufstieg im Sommer sind wir jetzt erstmals in der 1. Regionalliga Nord vertreten. Der Sprung von der 2. Regionalliga in die 1. Regionalliga ist aus meiner Sicht einer der größten im Basketballsport. Fast jede andere Mannschaft hat mehrere bezahlte Profis im Kader, dadurch sind Tempo und Niveau deutlich höher. Bislang haben wir uns deshalb schwergetan, doch mit vereinten Kräften wollen wir am Ende der Saison die Klasse halten. Denn mittlerweile haben auch andere Vereine mit uns fusioniert. Das wäre früher undenkbar gewesen, aber jetzt bilden wir zusammen eine starke Einheit.

Die Heide Knights ziehen einfach, in jeder Hinsicht. Wir sind aktuell das am höchsten spielende Ballsportteam der Region. Unsere Heimspiele sind ein großes Ereignis, die Halle ist immer gut gefüllt. Es kommen sogar viele Fußballfans zu uns, die in der Halle für ordentlich Lärm sorgen.

Ebstorf Heide Knights

Liga: 1. Regionalliga Nord

Klubgründung: 1973

Größte Erfolge: Aufstieg in die 1. Regionalliga Nord 2017

Die letzten fünf Jahre: 12/13 Oberliga Niedersachsen Ost (4.), 13/14 Oberliga Niedersachsen Ost (2.), 14/15 2. Regionalliga Nord-Nord (5.), 15/16 2. Regionalliga Nord-Nord (3.), 16/17 2. Regionalliga Nord-Nord (2.)

Trainer: Leo Niebuhr

Beste 3 Spieler: Andreas Willing, Konrad Burda, Hassan Salim

Halle: Große Sporthalle der Oberschule Ebstorf (300 Plätze)

Zuschauerschnitt 2016/2017: 250

Web: ebstorf-basket.de